

上田市立第一中学校校長室だより

さんがい松 No,11

令和2年1月9日

皆様、明けましておめでとうございます。旧年中は、たいへんお世話になりました。本校の教育や学校運営にご理解とご協力をいただきましたことに、心より感謝申し上げます。本年もよろしくお願いいたします。

さてご存じのように、3学期は46日間であつという間に終わってしまいます。しかし、令和元年度のまとめの大切な学期でもあります。忙しい中でも、1日1日やるべきことにはしっかり取り組み、来年度に向けて準備をしていきたいと思っておりますので、またご協力をよろしくお願いいたします。

生徒総会が行われました

昨年12月20日(金)に、生徒総会が行われました。伊藤琢人生徒会長さんを中心に3年生の皆さんが運営してくれて、令和元年度生徒会の活動報告と中間決算報告が無事承認されました。3年生の皆さん、本当にお疲れ様でした。松輝祭などの行事の運営の素晴らしさはもちろんのこと、「礎」をテーマに、まさにこれからの一中生徒会発展の基礎を築いてくれた1年でした。

これは現在の生徒会が、毎日の通常活動にコツコツ取り組み、充実させる努力をしてきてくれた証拠だと思います。生徒総会でも、少しでも生徒会が向上していくように、意見や質問をする人が多く、活発な総会になったと思います。12月23日(月)には新旧役員引継ぎ会が行われ、いよいよ戸堀 佑美新生徒会長さんを中心とした2年生が運営する生徒会の活動が始動しました。3年生が本校にいてくれる3月までに、3年生から大いに学び、令和2年度のスタートに備えてほしいと思います。新生徒会の活動に、心から期待をしています。



【生徒総会 答弁の様子】

「紡ぐ」より

- ・今日で今年最後の生徒総会が終わりました。活発な意見が出ていて、よい生徒総会になったと思います。私たちの代は終わりですが、エコキャップ収集や、アルミ缶収集などに協力していきたいと思っております。
- ・生徒会の引き継ぎが行われました。新執行委員の中に、知っている後輩がいました。頑張ってください。あと地区生徒会の方も終わります。

「地域に貢献する中学生」を目指して

学校は、地域の皆様に見守られ支えられて、日々の教育活動を行うことができている。いつもたいへんお世話になっています。でもいつもお世話になり放しではやはりダメで、第一中学校では、地域に役立つことが少しでも出来る中学生となることを、目指していきたいと思っています。

11月30日(土)、上野が丘公民館において、「第29回青少年の未来を考える集い」が開催されました。「演劇の力 生きる力」をテーマとし、本校の演劇部に出演依頼がありました。創作劇「おじいさんと詐欺師」という劇を上演し、好評を得ました。これからも、少しでも地域に貢献できるようにしていきたいと思っております。そういった機会をこれからもいただければ、たいへん幸いです。

参加者の声 (「上野が丘公民館報」より)

- ・一中生による演劇は自作だそうですが、とてもよくできたストーリーで、しかもユーモアに富んでいたのが、大変楽しむことができました。
- ・一中生、演じることに興味があって、楽しんでいる事、将来の夢もしっかり持って向かっていて頼もしいと感じた。



3学期始業式の講話

皆さん、新年明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。
 本日より、46日間の3学期が始まります。1月は「行く月」、2月は「逃げる月」、3月は「去る月」と言われるように、3学期は本当に短く感じますね。あっという間に終わります。だからこそ、年の初めに当たって、先ほどの学年代表の3名の皆さんのように、しっかりと3学期の目あてを決め、それに向かって1日1日を過ごしていくことが大切ですね。

私がいつも3学期始業式にお話している宿題を、また今年もそれぞれの学年の皆さんに出したいと思います。もう覚えてくれましたか。

・「一中をどのように巣立つか」

3年生の皆さんへの宿題です。皆さんが3年間本校で学んできたことをどうまとめ、そして何を伝統として後輩である1・2年生に残していってくれますか。

・「一中をどのように受け継ぐか」

2年生の皆さんへの宿題です。皆さんに長い伝統を誇る一中を受け継ぐ時がやってきました。最高学年になるのも、もうすぐです。一中をどのような学校にしていってくれますか。3学期は、そのための準備の大切な学期です。3年生がいてくれる間に、たくさんの方のことを学び、吸収しましょう。

・「一中をどのように教えるか」

1年生の皆さんへの宿題です。あと3ヶ月で皆さんも先輩と言われる立場になります。皆さんは、どういう先輩が理想ですか。先輩と呼ばれて、今の生活で恥ずかしくはありませんか。新しく入学する1年生に、一中のどんな魅力を教えてくれるのでしょうか。

私は昨年と同様、それぞれの学年に出した宿題に、それぞれの皆さんがどのような答えを出してくれるのか、楽しみにしています。

さて、昨年の3学期始業式では、私は新しい年号のお話をしました。どんな年号になるのか楽しみです、と話しましたが、ご存じ「令和」という年号でした。今年はどう、何と言っても「東京オリンピック・パラリンピック」が開催される年です。日本中で夏の開催に向けて、準備が進んでいくことでしょう。選手の皆さんも、夢の実現に向けて努力を続けています。私たちも、年の初めにあたって、ぜひ今年の目標や夢を決め、それに向けて努力する年にしませんか。夢や目標の実現のための一番の近道は、あきらめずに、とにかく今のその努力を続けることだと言われます。そんな年にできるといいですね。 終わります。

3学期の主な予定

① 3学年総合テスト・・・1/10 (金)	② 中学校説明会・・・1/20 (月)
③ 納入金振替日・・・1/27 (月)	④ 第5回授業参観日・・・1/28 (火)
⑤ 納入金再振替日・・・2/7 (金)	⑥ 公立高校前期選抜・・・2/10 (月)
⑦ PTA 代議員会・・・2/12 (水)	⑧ 3学期期末テスト・・・2/13 (木)
⑨ 公立前期合格発表・・・2/18 (火)	⑩ 生徒総会・・・2/18 (火)
⑪ 第2回校長講話・・・2/26 (水)	⑫ 地区生徒会・・・2/27 (火)
⑬ PTA 新旧引継会・・・2/28 (金)	⑭ 公立高校後期選抜・・・3/10 (火)
⑮ 同窓会入会式・・・3/12 (木)	⑯ 3年生を送る会・・・3/13 (金)
⑰ 3学期終業式・・・3/16 (月)	⑱ 卒業証書授与式・・・3/17 (火)

●●●●●れんらく●●●●●

- (1) 上記予定でもおわかりのように、いよいよPTAも引き継ぎの時期を迎えます。本年度の役員の皆様、本当にありがとうございました。新役員に選出される皆様、これからお世話になります。第一中学校、そして生徒たちのために、よろしくお願いいたします。
- (2) 先日お配りしましたPTA会報第164号の生徒名に、漢字の誤りがありました。誠に申し訳ございませんでした。
 正しくは、「ガリレオ倶楽部部長 中村 峻」です。訂正をお願いいたします。

